

# 河辺林通信

建部北町の森から

2022年5月号 No.289

↑ヤマツツジ。今年も美しく咲きました

## 2022年度モリイコ！始まります！

今年度のモリイコ！は、4月初旬から募集を始め、4月29日に抽選を行いました。毎年大人気のモリイコ！ですが、今年は総勢158名の方が、ご応募くださいました。

前年度までは、4歳児から小学3年生を対象としていましたが、今年度は、5歳児から小学3年生を対象とし、全5隊合計50名での開催を予定しております。

モリイコ！に来ることを心待ちにしている子どもたちと一緒に、自然と触れあうことを隊長一同楽しみにしております！

今後の活動内容は、ブログでもご紹介いたします。



## 第16回 理事会を開催しました

4月23日（土）に理事会を開催しました。2021年度の事業報告と決算見込みの報告、2022年度の事業計画と予算の報告を行いました。理事の皆さまには、原案を全て承認可決いただきました。

事業を行っていく中で、コロナ禍をはじめ、様々な課題があります。理事会では、理事の皆さまからの的確なアドバイスをいただくことができましたので、それを参考にしながら、今年度も着実に事業を進めていこうと思っております。



## 2022年度 遊林会のエコツアー始まります♪

東近江市のエコツーリズムとして取り組んでおり、今年度も親子向け、大人向けのエコツアーを実施します！

### そとイコ！川ガキ育成塾

川が好き、川であそぶ子どもたちを育成するための自然体験型のエコツアーです。また、親子一緒に楽しみながら、かけがえのない時間をすごしていただけます。

こちらは、昨年、東近江市SIB事業（社会的投資ファンド）の採択を受け、作りあげたプログラムです。初めてのプログラムでしたが、予想以上の反響があり募集開始から数日で、4回の全てのツアーにおいて定員が埋まりました！



チラシの詳細は遊林会のHPでご覧いただけます。



### 大人の森あそび

大人の方向けの自然体験です。2017年から取り組んできました「女性のための森で過ごす素敵時間」をリニューアルしました！希望の多かった土・日・祝日の開催になり、18歳以上の男女を対象としております。報知新聞でもご紹介いただけ、新規のお客様も増えており喜んでいます。今後も多くの方々に河辺いきものの森の魅力をお伝えしたいと思っております。



## ●4月の作業だより

### 第2土曜日（4月9日）

23名の方が、ご参加くださいました（うち、7名が初参加）。

①常緑樹刈り班：野鳥観察壁向かい側の常緑樹刈り（アオキ、アラカシ、ネズミモチ）を行いました。

②ハイハマボッス保全班：水辺のハイハマボッス保全のために、周辺の草刈りを行いました。

### 木ままクラブ（4月14日）

梵釈寺（蒲生岡本町）での活動でした。①伐採班：伐採・運び出しを行いました。②草刈り班：今見頃のスミレの観察とセイヨウタンポポ、セイタカアワダチソウ刈りを行いました。

### 木ままクラブ（4月21日）

5名の方が、ご参加下さいました（2名が初参加）。簡易テントの補修・水辺の落ち葉かき・薪棚の薪移動を行いました。

また、別の班は、希少種生育地の草刈りを行いました。



### 第4水曜日（4月27日）

3名の方が、ご参加下さいました。5月に養護学校の生徒が、やまのこ学習で来館されます。その際、森で安全に活動していただくために、屋外トイレ裏の枯れ枝回収や木の伐採を行いました。



### 5月の活動日

5/11(水)は午前中のみの活動です。その他は、9時～14時頃まで活動します。

5/11  
(水)  
【定例活動日】  
観察会(9時～10時頃)  
林内整備

5/19  
(木)  
【木ままクラブ】  
林内整備

5/25  
(水)  
【定例活動日】  
林内整備

新型コロナウイルスの状況によっては中止になる場合もございます。  
中止の場合は、ホームページやFBでお知らせします。

## 4月の観察会

4月の観察会のテーマは「河辺いきものの森のお花畠を紹介！」でした。まずは、見頃を迎えていたる「アオキ」の花を見ていただきました。可愛らしい花です。その後は、パワーポイントを使って「森のお花畠と落ち葉かき」のお話をさせていただきました。お花には“光”がとっても重要で、森のお花畠に太陽の光がさんさんと降り注ぐように、遊林会が森を保全しています。その総仕上げと言っても良い

“落ち葉かき”をボランティアの方々に手伝っていただいて、タネが芽を出し美しい花を咲かせてくれます。この日は、春蘭（シュンラン）が見ごろを迎えていました。他にも鳶神楽（ウグイスカラグラ）、タチツボスミレなど。温かい日差しの中でお花見をすることが出来ました。子どもたちは、カナヘビつかみも楽しみました。



↑森のお花畠で観察会



↑カナヘビつかみ

## ●環境学習サポートメンバー募集中！



幼稚園や保育園などの就学前の子どもたち、小学生の校外学習など。河辺いきものの森には年間1万人以上の方が遊びに来てくれます。昨年度は6千500人の子どもたちに環境学習の指導をしました。

只今、スタッフと一緒に子どもたちに関わってくださるボランティアの方を募集しています！子どもが好き！自然が好き！アウトドアが好き！な方、私たちと一緒に子どもたちと森で活動してみませんか？

未経験の方大歓迎です！

お気軽にお電話ください。

担当：熊木・青木



### 遊林会 最新情報 発信中！

保全活動の様子やイベント情報など、最新情報を発信しています！ぜひフォローやお友達登録してくださいね！



http://www.yurinkai.org/



@satoyama.yurinkai



@485ooqnn

## 編集後記

春、芽吹きの季節です。木々たちの淡い緑、草花の淡い色。いいですね。晴れの日も雨の日も、どちらも「いい天気やなあ」。そんな気持ちにさせてくれます。ぜひ森へ散歩にいらしてください。年度初めの疲れを癒してくれることでしょう。（青木）

### 【発行者】

特定非営利活動法人  
里山保全活動団体 遊林会  
代表理事 井田 三良

〒527-0003  
滋賀県東近江市建部北町531  
河辺いきものの森内  
電話：0748-20-5211  
メール：ikimono@e-omi.ne.jp